



Ratifica Fitch calificación crediticia

El gobernador Carlos Lozano de la Torre fue informado por el titular de la Secretaría de Finanzas de que la agencia internacional Fitch Ratings confirmó la calificación crediticia del Gobierno del Estado en AA+ con perspectiva estable, la más alta registrada en la historia estatal y la mayor que puede alcanzar una entidad federativa, ubicándose solamente un nivel abajo del Gobierno Federal.

El funcionario informó también que la agencia calificadora ratificó en BBB+ la calificación del estado en la escala internacional, lo que consolida la posición competitiva de la entidad para atraer inversiones de manera sostenida durante los próximos años.

El secretario de Finanzas manifestó que estas calificaciones sólo pueden obtenerse con un manejo eficiente y transparente de las finanzas públicas, lo cual se ha logrado a pesar de los escenarios de volatilidad económica que se presentaron desde 2015, y reconocen que las medidas implementadas por el Gobierno del Estado permitirán sortear favorablemente el entorno económico y financiero durante 2016.

Dentro de los elementos que la calificadora consideró para asignar al estado de Aguascalientes las más altas calificaciones, resalta el desempeño operativo, el fortalecimiento de las políticas fiscales y la recaudación, el control y seguimiento del gasto público, un bajo nivel de deuda y alta sostenibilidad de la misma, así como la definición de mecanismos contra contingencias financiera y la fortaleza del sistema estatal de pensiones. En pocas palabras, el estado de Aguascalientes tiene una deuda que no sólo es de las más bajas del país, sino que sumado al crecimiento económico sostenido, hace de la entidad un estado confiable y apetitoso para las inversiones.

En materia de deuda pública, la agencia internacional enfatiza tres aspectos: el primero se refiere a que el endeudamiento ha disminuido gradualmente; el segundo a que su saldo actual es manejable, es decir, que el estado cuenta con una holgada capacidad de pago y, por último, que cuenta con liquidez suficiente para cubrirlo.

En este sentido, el titular de la Secretaría de Finanzas reiteró que se entregará una administración con menor deuda que la que recibió, y que ésta será muy manejable, ya que el pago de capital e intereses afecta a menos del 5% de los recursos de los que el estado puede disponer sin etiquetas.

Fitch Ratings reconoce que el crecimiento de Aguascalientes ha sido uno de los principales factores para ratificar la calificación crediticia, ya que ha representado un sinnúmero de beneficios para la población, entre ellos la alta generación de empleos, y que continuará teniendo un impacto favorable en los próximos años.

Por otra parte, la calificadora también ha reconocido que el sistema de pensiones estatal es uno de los más sólidos en el país, los pasivos están cubiertos totalmente y sus inversiones ahora se manejan mediante la toma de decisiones de un Gobierno Corporativo a través de Comités de Riesgos e Inversiones en los que participan miembros independientes con alta experiencia en temas financieros.

El titular de la Secretaría de Finanzas del Estado, también destacó que los efectos positivos de las inversiones atraídas por esta administración (empleos, crecimiento económico, derrama en otros sectores, florecimiento y crecimiento de mipymes locales, etc.) están apenas a un 46%, y que las siguientes administraciones tendrán la responsabilidad de administrar los beneficios restantes, que son más de la mitad de lo proyectado, esto de acuerdo con un reciente estudio del Tecnológico de Monterrey.

Finalmente, el funcionario estatal destacó que se seguirán al pie de la letra las instrucciones del jefe del Ejecutivo del estado, en el sentido de aplicar la disciplina y el orden en el ejercicio del gasto público, con objeto de que el próximo gobierno disponga de finanzas públicas sanas, en orden y en equilibrio.